

C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.—J. Novicow.

LE MADAWASKA

—Il n'est pas de plus grande gloire que de combattre pour la langue de la patrie.—Jean Derat.

J.-G. BOUCHER, éditeur-propriétaire.

ABONNEMENT: Canada \$2.00 Etranger \$2.50

Rédigé en collaboration.

Faits d'Actualité

LENDEMAIN D'ELECTIONS

Le peuple a parlé. Les électeurs se sont prononcés d'une façon éloquent...

Les électeurs de Restigouche-Madawaska ont raison d'être fiers de leur geste de lundi dernier.

Les clameurs de réjouissance, à la suite de cette grande victoire du parti libéral, ne peuvent nous faire oublier le désappointement du candidat conservateur.

Gaspard BOUCHER

L'UNIVERSITE ST-JOSEPH

C'est avec l'âme toute remplie d'admiration que nous apprenons durant la matinée de samedi dernier que l'Université St-Joseph près Memramouc avait été rasée par les flammes.

L'incendie de l'Université St-Joseph fut non seulement une rude épreuve pour les religieux de la congrégation de Sainte-Croix mais encore un échec, de peu de durée espérons-le, au progrès que font les Acadiens en matière d'éducation.

Et Dieu sait si ces progrès ont souvent été enregistrés au prix de sacrifices inouïs. Le bon Père Camille Lefebvre qui nous apportait le flambeau de l'éducation en Acadie ne savait quelque chose.

Grâce à la générosité, à l'esprit de travail et de renoncement de tous ces apôtres de l'éducation, l'ancien collège St-Joseph était devenu une institution florissante.

J.-Thomas LEBLANC

LE ROLE SOCIAL DE L'HOPITAL CATHOLIQUE

Texte d'un intéressant travail présenté par M. le docteur Sormany d'Edmundston à l'occasion de la collation du diplôme de l'Hôtel-Dieu de Campbellton, N. B., le 11 octobre dernier.

M. le Président, Mmes les Gardes-Malades diplômées, Mesdames et Messieurs. En acceptant de venir vous parler de l'hôpital catholique et de son rôle social, je n'ai pas prévu de mesurer le succès de ma conférence sur mes espérances.

Le sujet est vaste en effet, et pour lui rendre justice il faudrait accumuler des chiffres et des statistiques qui tant au point de vue social qu'au point de vue économique, l'hôpital est une nécessité et qu'en lui adjoignant le soin des malades, nous avons nos corps publics font un plan complet de tout premier ordre.

De toutes les institutions conçues pour le soulagement de l'humanité souffrante, de toutes les œuvres de philanthropie, il n'en est aucune qui plus que l'hôpital puisse se réclamer de la charité catholique.

Aujourd'hui, quand on parle d'hôpital, on désigne des constructions massives, on les appelle des hôpitaux, on les appelle des hôpitaux, on les appelle des hôpitaux, on les appelle des hôpitaux.

Qu'on dise de l'œuvre sociale de nos hôpitaux catholiques! La crise que nous traversons en a fait ressortir toute l'importance. Voyez comme ces maisons respectueuses de malades.

AGRESSEURS CONDAMNES Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

DANS LA REPUBLIQUE D'ANDORRE

On a souvent répété: "Il n'existe pas de république d'Andorre". Cette tranquillité a fini par passer à un démissionnaire, qu'il va céder la place à un nouveau qui défiera de son ancien.

Le Conseil d'Andorre est mis à suivre l'exemple de certains parlements de grands pays. Le Syndic a montré son caractère de dictateur.

LA DECHANCE HUMAINE CAUSE DE TOUTES LES AFFLICTIONS

Adresse aux gardes-malades finissantes de l'Hôtel-Dieu de Campbellton, N. B., par l'abbé F.-M. Lantaigne, P. D.

M. le Président, Mmes les Gardes-Malades diplômées, Mesdames et Messieurs. Songez un soir de la semaine dernière au sujet que je pourrais vous adresser.

Vous savez distinguer ce qui est bon pour le corps et ce qui est néfaste à l'âme. Vous ne niez pas les données de la science médicale, vous ne refusez pas vos soins les plus dévoués à la partie matérielle de vos malades.

Vous les mettez en pratique ces conseils et donnez toujours. Les résultats en font preuve. Les malades sont contents et vous êtes satisfaits.

Vous êtes compris que l'infirmité catholique ne doit pas se contenter d'un amour quelconque pour l'humanité en général, mais qu'elle doit être une œuvre de charité.

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

LES FAITS SOUS LA LOUPE

Que d'illusions perdues! Les promesses de Bennett ne valent plus son candidat à été défait.

Le maire de Rivière-du-Loup est plus chanceux dans sa province. Le candidat qui croyait supporter et rendre à la victoire, à eu le même sort qu'il a obtenu lui-même.

LA DECHANCE HUMAINE CAUSE DE TOUTES LES AFFLICTIONS

Adresse aux gardes-malades finissantes de l'Hôtel-Dieu de Campbellton, N. B., par l'abbé F.-M. Lantaigne, P. D.

M. le Président, Mmes les Gardes-Malades diplômées, Mesdames et Messieurs. Songez un soir de la semaine dernière au sujet que je pourrais vous adresser.

Vous savez distinguer ce qui est bon pour le corps et ce qui est néfaste à l'âme. Vous ne niez pas les données de la science médicale, vous ne refusez pas vos soins les plus dévoués à la partie matérielle de vos malades.

Vous les mettez en pratique ces conseils et donnez toujours. Les résultats en font preuve. Les malades sont contents et vous êtes satisfaits.

Vous êtes compris que l'infirmité catholique ne doit pas se contenter d'un amour quelconque pour l'humanité en général, mais qu'elle doit être une œuvre de charité.

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

AUX JOURNEES EUCHARISTIQUES DE N.-D. DU LAC

Asses solennelles qui eurent lieu dans le couvent de Temiscouata les 20, 21, et 22 août dernier.

Extrait du Messager de Sainte-Anne publié par le Séminaire de Rimouski. On est heureux de savoir, un peu partout dans le diocèse, ce qui s'est fait à Notre-Dame du Lac au cours de ces assises.

PASSIM

Tout est bien qui finit bien!

Le Rev. Père Gauthier G.S.V. Ces solennités, coïncidant avec les Quarante-Heures, commencent le dimanche 20 août par la messe solennelle célébrée en présence de Monseigneur l'Évêque.

PETITES NOUVELLES

MORT D'UN CHANTEUR

Paris, 21 — Maurice Renaud, baryton français, est mort le 19 octobre, à l'âge de 72 ans, à la suite d'une longue maladie.

CONTRAT

Amherst, N. E., 17 — Le ministre de la Marine vient d'accorder à la compagnie Robt Engineering de Amherst le contrat pour la construction de deux chaudières pour deux vaisseaux phares, stationnés au large de la Nouvelle-Écosse.

AGRESSEURS CONDAMNES

Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.

EINFLATION EN FRANCE

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

AGRESSEURS CONDAMNES

Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.

EINFLATION EN FRANCE

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

AGRESSEURS CONDAMNES

Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.

EINFLATION EN FRANCE

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

AGRESSEURS CONDAMNES

Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.

EINFLATION EN FRANCE

Paris, 21 — M. Deladier a prévu, en lui la commission des finances de la Chambre, que si le budget n'était pas équilibré, il faudrait recourir à l'émission d'un emprunt de six milliards.

AGRESSEURS CONDAMNES

Berlin — Les deux allemands qui ont souffleté l'américain Roland Vels parvont à fuir.